



La cuvée 2018 est caractérisée par une activité canyon continue en première semaine et de nouvelles découvertes spéléologiques presque aussi continues en deuxième semaine. Un camp en apparence complètement satisfaisant s'il n'y avait eu l'accident qu'a connu Jean-Louis lors de la première journée du camp.

L'accident

En ce premier week-end, Jean-Louis accompagne Solène et Vincent - décidément malchanceux (cf. récit de l'année dernière) - pour effectuer les derniers relevés topo dans les puits de la Vitelloise, au fond du GA306 à -450m. Lors de la montée sur corde dans le premier tronçon d'escalade un bloc se détache pour venir se fracasser sur le bras gauche de Jean-Louis. Celui-ci n'ayant plus la mobilité de son bras, l'équipe décide de remonter en auto-secours plutôt que de déclencher une opération du SSF qui aurait été inévitablement très longue à cette profondeur. Pour éviter une aggravation de l'accident Vincent et Solène confectionnent une attelle avec un kit. Des palans sont installés pour permettre le passage du blessé dans tous les endroits délicats. Douze heures plus tard la surface est atteinte, il est 4h du matin. Au cayolar, Christophe est réveillé pour conduire le malheureux à l'hôpital d'Oloron.

De manière fortuite, il est pris en charge par une infirmière qui est spéléo et fait partie du SSF. Résultat : humérus fracturé et déplacé. Il faut saluer l'efficacité de Solène et Vincent qui ont œuvré à la réussite de ce sauvetage et le courage de Jean-Louis qui ne s'est jamais plaint et dont c'est le premier accident en plus de 35 ans de pratique.

Cela doit nous rappeler que le risque premier en exploration reste la chute de blocs instables.

Jean-Louis, le bras immobilisé restera néanmoins épisodiquement au camp, sa défection va nettement freiner l'activité spéléo pour cette première semaine au grand dam de Thibault C. Il accompagnera Pierre qui inexorablement creuse la voie vers le puits pressenti dans le gouffre du Bois du Cerf et s'adonnera par défaut à l'activité canyon.

Activité canyon

Ce camp d'été a débuté le vendredi soir sous les nuages et l'humidité bien connus des habitués. Philippe et Christophe, nos vieux briscards qui foulent depuis longtemps les terres Arbaillaises sont descendus les premiers pour ouvrir la boutique. Thibault C. qui commence lui aussi à être un habitué, Jean-Alain et Charlotte, pas froid aux yeux, qui partaient pour leur baptême du feu aux Arbailles les ont rejoints plus tard dans la soirée.

Mis à part Thibault venu avant tout pour l'explo mais pas frileux à l'idée de partir dans un canyon, l'objectif est clair pour le reste de l'équipe, on est venu manger du canyon et s'il y a une chose à retenir : on n'a pas chômé !

N

Camp d'été Arbailles 2018

Écrit par Olivier, Charlotte, Pascal





